

La Source - Association d'Éducation Nouvelle

CR du CA du 30 du 30 mars 2023

Relevé de décisions et d'informations

Validé au CA du 25 mai 2023

Composition du Conseil d'Administration

Direction : Tatiana Consiglio, Yves Herbel

Salarié AEN : Gilles Gozlan

APE : Milène Cassier, Sylvie Challier, Olivier Deburaux (Président de l'APE), Thibault De La Laurencie

AFAS : Dany Cohen, Cécile Hallier Barbe, Michèle Hervieu (Présidente du CAAEN), Firouzeh Jallaud, Mélana Kali, (Trésorière de l'AEN), Antoine Pénicaut, Jean-Louis Renard, Charly Rossi (Président de l'AFAS),

Enseignants : Léonard De Chaisemartin, Camille Juvet, Marion Stosser.

Elèves : Sandro Rosset Brouillot, Maya Veret.

Collectivités Territoriales : Pierre Gentilhomme / Conseiller Municipal Meudon

Présents le 30 mars 2023 : Yves Herbel, Tatiana Consiglio, Gilles Gozlan, Milène Cassier, Sylvie Challier, Olivier Deburaux, Dany Cohen, Cécile Hallier Barbe, Michèle Hervieu, Firouzeh Jallaud, Jean-Louis Renard, Charly Rossi, Léonard De Chaisemartin, Camille Juvet, Marion Stosser, Sandro Rosset Brouillot, Maya Veret,

Excusés le 30 mars 2023 : Thibault De La Laurencie, Mélana Kali, Antoine Pénicaut, Pierre Gentilhomme.

Ordre du jour

Validation du CR du CA du 19 janvier 2023

Retour sur l'AG de La Source AEN 16 février 2023

Confirmation du CA

Participation à l'assemblée: comment faire pour relancer l'engagement des membres

Avancée des travaux sur le site internet

Etat de l'inscription des volontaires au Conseil Pédagogique et au groupe Maison

Invitation à rejoindre le Comité de Pilotage de Convergences pour l'Education Nouvelle

Informations:

Abattage de la clôture et des arbres / nouvelle maison

Travaux sur les fondations à Renan

APE: réalisations en cours et à venir

Gilles Gozlan: Festival du jeu et formation aux premiers secours

Le CA accueille les nouveaux administrateurs élus à l'AG du 19 janvier 2023 :

Léonard De Chaisemartin et Camille Juvet, représentants des enseignants.

Antoine Pénicaut, représentant de l'AFAS qui n'a pu rejoindre le CA ce soir.

1) Validation du CR du 19 janvier 2023

Le CR est validé.

2) Retour sur l'AG de La Source AEN du 16 février 2023

Les résolutions soumises à l'AG ont été validées à la très grande majorité des votes exprimés :

Rapport moral et rapport financier.

Nominations : Antoine Pénicaut, Milène Cassier, Olivier Deburaux, Camille Juvet, Gilles Gozlan, Sandro Rousset Brouillot, Maya Veret.

Cooptations :Mélana Kali, Léonard de Chaisemartin, Thibault de La Laurencie.

Néanmoins, le quorum (123 / 493 membres) a été difficilement atteint : 129 votes exprimés.

Soit en répartition de la participation :

Administrateurs 100% - AFAS 65% - Parents 13% - Enseignants et personnel La Source AEN 73%.

Le CA s'interroge sur cette situation, l'AG 2023 se déroulait sur site pour la première fois depuis 2019.

Faut-il voir dans cette faible participation les conséquences des années « covid » ?

Les réunions virtuelles ont-elles pris le pas sur les « rencontres » sur site ?

De nouveaux parents étaient présents mais la participation aux AG « s'émousse-t-elle » au fil de l'ancienneté dans l'école, doit-on y voir un signe de confiance des familles absentes ?

Constats :

La Source AEN et son CA semblent « loin » du fonctionnement quotidien pour les enseignants et les parents, voire les salariés eux-mêmes. Les champs d'intervention et de compétences de l'association, sa spécificité au regard d'autres établissements scolaires ne sont pas assez identifiés.

Cette situation est aussi conjoncturelle, la démobilisation paraît sensible dans bien d'autres secteurs associatifs ou participatifs..., l'engagement baisse pour toute action bénévole de représentation. Sont évoqués la saturation professionnelle du côté des parents, les effets « covid », la lourdeur des dispositifs

de l'Education Nationale qui mobilisent prioritairement les enseignants. En conséquence ce sont toujours un peu « les mêmes » qui participent.

Le CA aborde une réflexion sur des pistes d'amélioration pour l'an prochain.

5) Invitation à rejoindre la Comité de Pilotage de Convergences pour l'Education Nouvelle

A la suite de sa participation à la Biennale de Bruxelles, La Source est sollicitée pour rejoindre le Comité de Pilotage de Convergences pour l'Education Nouvelle, dans la perspective de l'organisation des rencontres de 2024 qui auront lieu en France.

La délégation qui a représenté La Source confirme au CA qu'elle est favorable à cette proposition qui représente une opportunité de contacts et de développement. Emilie Fischer et David Fusco Vigne, enseignants, sont volontaires pour représenter La Source au Comité de Pilotage.

Après discussion, le CA adhère à cette perspective, dans un premier temps pour mieux apprécier la place que La Source peut prendre dans ce mouvement.

6) Informations

Abattage de la clôture et des arbres / nouvelle maison

Après l'abattage des arbres, l'accès à la nouvelle maison est facilité. Devenu bien visible depuis la cour, ce bâtiment s'intègre facilement à l'existant. Les élèves respectent ses abords, la circulation dans cette zone est limitée aux temps d'ateliers scolaires et périscolaires qui y sont organisés.

Travaux sur les fondations à Renan

Le report de ces importants travaux est confirmé à l'été 2024. L'appel d'offre est en cours auprès de plusieurs entreprises, ses résultats seront communiqués en mai prochain au CA. Le chantier sera nécessairement conduit en une seule phase, de ce fait les locaux impactés directement ou indirectement par les démolitions et les reprises en sous œuvre devront être libérés avant la fin de l'année scolaire 2023/24. Une répartition des élèves dans d'autres espaces est prévue. Les familles seront prévenues en temps utile.

APE: réalisations en cours et à venir

L'APE a initié et/ou soutenu plusieurs projets :

- * Réalisation de 305 sweatshirts au logo de La Source. Les bénéfices des ventes sont versés au Fonds de Dotation Sources Vives : 3340 euros. Cette édition est un succès et une nouvelle fabrication est programmée, les commandes avec paiement sont à remettre à Aude Coudé (30 euros/pièce).
- * Financement de 2 microondes pour l'Agenda 21. (Quelques réactions à ce sujet de la part d'administrateurs : est-ce bien nécessaire de suivre cette demande des élèves qui répond à un « besoin » très ponctuel...)
- * Financement d'un nouveau babyfoot au lycée.
- * Participation à la journée « forêt propre » de la ville de Meudon.
- * Participation à la « Foulée meudonnaise ». L'APE a offert inscription et teeshirt à 200 élèves, permettant ainsi le classement de La Source en tête de participation des écoles meudonnaises !
- * Programmation prochaine d'une conférence sur l'attention. Les administrateurs y sont conviés.
- * Projet à finaliser avec la direction : demande de disposer d'une salle une fois par mois le vendredi matin pour ouvrir un « petit déjeuner » des parents.

Gilles Gozlan: Festival du jeu et formation aux premiers secours

Gilles G. rappelle que le prochain festival du jeu aura lieu du 17 au 21 avril avec la participation de la ludothèque d'Issy Les Moulineaux.

Gilles G. a suivi une formation d'intégration de formateurs en Prévention et Secours Civiques à l'UGSEL, fédération sportive éducative de l'Enseignement catholique, qui permettra dans le futur de pouvoir valider les diplômes de PSC1. (Le statut laïque de La Source pose toujours une certaine difficulté d'inscription à la formation continue). Actuellement, Gilles donne les bases de secourisme aux classes de cm2 et de 5^{ème}.

Rappel des CA 2022 / 23

Bureau, les mardi de 12h30 à 13h30
13/06/23

CA, les jeudi de 20h à 22h
22/06/23

Prochain Bureau : 16/05/2023 Prochain CA 25/05/2023

Pour le Conseil d'Administration de La Source AEN
Michèle Hervieu, Présidente